

## He aquí nuestro Plan de Emer...

### VIENE DE LA 1ª Página—

para el Estado ni para los agricultores. Una vez resuelto este problema, es fácil localizar las zonas que van a ser dedicadas a cada cultivo. Estas zonas pueden ser habilitadas, si están apartadas por medio de caminos de emergencia, que las comuniquen con las vías férreas principales. Luego se dividirán en parcelas. Cada parcela se pondrá a cargo de un verdadero trabajador del campo. El Gobierno dará créditos y dirección técnica, facilitará herramientas y garantizará los precios de los productos que se cosechen. Si es necesario, establecerá en las zonas un Almacén de Depósito. Como lo que urge es una producción científica y en gran escala, puede organizarse Cooperativas de Producción dentro de las cuales cada campesino sea dueño de su producto, pero contando cada grupo con una protección común del Estado. Se puede entonces dedicar una zona a producir frijoles, otra arroz, otra maíz, otra a criar gallinas, otra a la cría de ganados vacuno y cerdo etc. Todo deberá ser convenientemente dirigido por el Estado.

Lo que decimos de la zona del Atlántico—donde la producción de cereales es deficiente debido a las lluvias que no permiten secar los granos, cosa que se solucionaría mediante secadoras mecánicas—podemos decirlo de otras zonas del país. Perfectamente podría elaborarse otro plan para el Guanacaste, San Carlos, Sarapiquí, El General etc. Todo esto sería materia de resolución del Consejo Técnico que actuaría con criterio científico y no con criterio político, y tomando en cuenta los medios económicos de que se dispone. En esta forma, será posible ir preparándose ocupación desde ahora a los hombres que puedan ir quedando sin trabajo en los cafetales y en las diferentes ramas de nuestra agricultura.

6.—Estudio de las zonas cultivadas que existen en el país, a fin de dirigir su producción de manera que se trabaje con base en las necesidades de producción general y de que los agricultores no procedan caprichosamente. En esa forma, el Consejo Técnico podrá disponer los cultivos a que debe dedicarse cada zona o, si es preciso, cada finca.

7.—Elaboración de un plan de desarrollo industrial del país.

### DESARROLLO INDUSTRIAL

Creemos perfectamente posible conseguir el desarrollo de unas cuantas industrias que podrían sostenerse con nuestro propio mercado, que nos permitirían abastecernos de artículos que ahora importamos, y que nos ayudarían también a prevenir el problema de la desocupación en las ciudades. Nos parece, por ejemplo, que es perfectamente posible darle auge a la producción de telas de algodón, de aceites vegetales, de espíritu motor para reemplazar la gasolina, de jabones finos; a la elaboración de productos químicos y preparaciones farmacéuticas, a la de cueros para calzado y a la fabricación de fósforos, botones de concha, etc. Estamos seguros de que serían muchos los productos que elaboraríamos, si no tan buenos como los extranjeros, si capaces de sustituir a éstos. En esa forma, aumentaríamos el trabajo, haríamos bajar el costo de la vida y contribuiríamos a contener la salida de nuestro poco oro. No pretendemos que estas industrias establezca el Estado. Algunas podría establecer. Otras podrían ser establecidas por capitalistas particulares, si el Estado, a la vez que los induce a hacerlo, los rodea de las garantías indispensables para infundirle confianza en la seguridad de la inversión. Todo esto, naturalmente, requiere medidas energéticas y sabias de carácter arancelario. Estas medidas deberá estudiarlas y establecerlas el Consejo Técnico aún recurriendo, si se considera indispensable, a la denuncia de uno o varios de los Tratados Comerciales firmados con otros países.

### FORMAS DE ARBITRAR FONDOS

8.—Modificación en parte de la Ley Constitutiva del Banco Nacional, a fin de darle a éste mayor flexibilidad para hacer del mismo un instrumento eficaz para la lucha por la organización de la agricultura y de la industria. Al mismo tiempo hay que pensar en la forma de arbitrar fondos para la realización de todos los planes, fondos que deberán ser manejados por el Banco Nacional en armonía con el Consejo Técnico. Se nos ocurren por el momento las siguientes medidas:

a) Paro inmediato de todas aquellas obras que estén realizándose y que no tengan una importancia grande o que no sean reproductivas.

b) Reducción del Presupuesto Nacional mediante la rebaja de los sueldos crecidos, la supresión de puestos innecesarios, sobre

## Por los Teatros...

### VIENE DE LA PAG. TRES

ello; pero si como una artista con cáscara revolucionaria. No quería ser, ni en la pantalla ni en la vida, una mujer-cosa en manos del padre o del marido, ni una mujer-ensueño para la poesía romántica, ni una mujer-bibelot para adorno del hogar rico, ni una mujer-placer para chiflar al veje te adinerado. Quería tener el rostro y la conducta de la mujer que piensa y vive, que siente y actúa... Y es eso, precisamente eso, lo que en su nuevo film pone en solfa.

Ninotchka Pachakarova—o algo por el estilo—viene a París, desde Rusia a cumplir una misión importante y a enmendarse los yerros de otros tres "camaradas" que han

resbalado en el París elegante y sexual. Revolucionaria de Rusia, aparece ante el espectador no como son las revolucionarias de Rusia, sino como ella ha sido siempre en el arte: el arte de sus películas y de su vida diaria: traje sastre, pecho sin pechos, cadera sin curvas femeninas, piernas de jirafa, medias de algodón, zapatos de minero, casco de bombero y un rictus de marimacho. Pero en París halla, como antes sus compañeros: a un parásito simpático, a un ruso blanco "encantador" que se empeña en hacerla reír, acaba por amarla y por hacerse amar. El ser masculino se convierte, por obra y gracia de este mentecato, en una mujer fina, femenina, apasionada y sensual.

todo, legaciones y consulados; supresión de algunos automóviles oficiales y de las subvenciones que no sean indispensables;

c) Suspensión inmediata del Servicio de la Deuda Externa;

d) Cálculo inmediato de los dineros que se encuentran congelados, en los bancos del Estado y particulares a fin de decretar empréstitos forzados de carácter debidamente garantizados;

e) Estudio de las condiciones económicas de los capitalistas nacionales que poseen dineros acumulados y congelados, a fin de hacer recaer sobre ellos también el pago de los empréstitos, con las amplias garantías para ellos, a fin de que se vea claramente que no se trata de confiscarle a nadie sus haberes, sino de poner los dineros que están actualmente inmovilizados, al servicio de una obra de bien nacional que a la larga tendrá que redundar en provecho de los mismos capitalistas e Instituciones Bancarias.

Estamos seguros de que los caminos marcados capacitarán al Poder Ejecutivo para disponer de una suma de veinticinco a treinta millones de colones con la cual perfectamente se puede iniciar la gran obra de reorganización económica de Costa Rica.

### OTRAS MEDIDAS

Aparte de lo que queda dicho, nos parece que como medidas inmediatas, deben dictarse las siguientes: Reducción del tipo de interés al 4 por ciento;

Restricción enérgica, y muy bien calculada, para la importación de artículos de lujo.

Este plan elaborado por la Alianza Democrática Nacional y aprobado en sesiones del Nucleo Central de la misma, celebrados los días 9 y 10 del corriente, se acordó transcribirlo al señor Presidente de la República para su consideración.

Quedamos, del señor Presidente de la República, atentos y seguros servidores,

Jesús Pinto Fernández, Presidente; Edgar J. Pinto, Vicepresidente; Manuel Mora Valverde, Secretario Propaganda; Arnoldo Ferrer, Secretario Organización; Juan Bta. Ortiz E., Secretario Finanzas; Octavio Jiménez A., Secretario Censo; J. Francisco Trejos Q., Secretario Actas y Acuerdos; Víctor Julio Arias G., Secretario Correspondencia.

La "camarada" Pachakarova se olvida de sus comisiones, alarma con una carcajada a una reunión de abogados, queda seducida por un sombrero parisense en forma de cucurucho, descubre y se aficiona al champagne francés, pesca una borrachera de cabaret elegante y de lengua estropajosa, y se ensarta a medios chiles la corona de la Gran Duquesa confiada por el gobierno soviético a sus cuidados. Esto es: la "camarada" Pachakarova es un ser como todos". Se asoma la moraleja: "Estos son los revolucionarios, estos son los virtuosos, estos son los enemigos del capitalismo, estos son los que quieren componer el mundo". Y los otros tres "camaradas", funcionarios rusos a los que se pinta como aldeanos estúpidos también se han rendido al encanto de la Torre Eiffel, a las comodidades del mejor hotel de París, al sabor y al efecto de los incomparables vinos de Francia y a la gracia cimbreante de sus mujercitas.

Pero la película no sólo quiere demostrar cómo nadie resiste a la corrupción cuando la corrupción se le ofrece, cómo todos los austeros pueden y deben transformarse en parásitos simpáticos sino que nos lleva a Moscú. Ninotchka y sus tres compañeros copados por la censura, no recuerdan sino la Francia de la "liberté", de la "égalité", de la "fraternité"; sus palacios lujosos, sus ropas de seda, su champagne, su vida suave. Antes hablaban siempre los cuatro, con la insistencia y la machaconería de todos los sectarios, de la corrupción capitalista, de la explotación capitalista de la mentalidad capitalista; ahora, metidos en su tugurio moscovita no hacen sino cantar "París, la reine du monde" y soñar con el paraíso perdido. Pero poco después lo recuperan: un ruso blanco enamorado no es cualquier cosa; lo saca de la URSS y transforma a los "camaradas" en burgueses ricos de Constantinopla. Y a ella en la mujer-pasión, en la mujer-adorno y en la mujer-sexo, a secas que Greta Garbo nunca quiso ser ni en la pantalla ni en la calle.

Las gracedas de la película son corrientes; las ironías se caen de puro viejas; las críticas no se tienen en pie. Pero lo que sí se sostiene desde la primera a la última escena es este argumento: "este mundo nuestro es el mejor de todos los paraísos; y aun cuando no todo él lo fue: este mundo es el inevitable. Los hombres siempre caerán en él, aunque digan que lo odian aunque sinceramente lo hayan odiado. Y mientras no caigan sufrirán como castigo de Dios el infierno peor, el infierno del socialismo.

A la propaganda contra

Rusia todos le concemos la cara. Para quien la conoce esa propaganda no añade ni quita una tilde a lo que se piensa, a lo que se admite o rechaza quien para juzgar emplea datos, imparcialidad, espíritu equilibrado y lógica. Pero lo irritante de esta película es que es la primera que se hace abiertamente, con pleno descaoro, para aplaudir el sistema social imperante, en el mundo para presentarlo como el único natural y el indudablemente inevitable, para matar en los hombres la rebeldía y la esperanza. "Las mujeres mejores—quiere decir—se transforman por colgarse en la cabeza un sorbete de fieltro y por recibir cosquillas de los bigotitos de un gigoló aristocrático; los más fervientes revolucionarios renuncian a patria, a credo, a deber, a decoro y a vergüenza por los labios sabios de una parisense; y nada ni nadie resiste al vicio, ni a la sensualidad, ni a la buena cama y la buena mesa de un mundo injusto, infame, odioso, pero levantado sobre la horrible realidad del espíritu deforme del hombre".

Ninotchka es, pues, la primera película lanzada contra la gallardía y el deseo de un mundo mejor. Pérfida y malvada, da en el blanco pega en el corazón conformista, en la médula viciosa y reblandecida, en el miedo de muchos y, lo que es más triste, en las catrines del pueblo. Porque no vamos a ignorar nosotros que el pueblo conoce de hecho y en gran cantidad el nuestro, el mexicano, la traición del magogo hambriento que pasó a millonario glotón, la vuelta de chaqueta del politiquillo que fue a París a derramar en forma de champagne la sangre de México.

Dejamos el salón. Estábamos en Harlem. Miseria, posamos en los yerbales del tración, vicio de hambrientos. Uruguay, en las monterías de Guatemala, en las minas de la Felguera y de Huacavelica, en los mexicanos que recogen la nuez en Texas, en la desigualdad y en la explotación insolentes... No: hay una verdad lacerante que sostendrá la rebeldía y el impulso por un mundo justo a pesar de las miles de Ninotchkas con que el cinematógrafo pretenda vestir la mentira y justificar la infamia.

RESOLUCION DEL... VIENE DE LA PAG. 1ª... y en lo político, esto es, los grandes bancos privados, los grandes cafetaleros, los grandes azucareros y el alta comercio criollo y extranjero.

Para facilitar y abreviar la realización de las tareas mencionadas, el P. C. debe buscar la alianza con todos los sectores progresistas que están de acuerdo con el logro de los mismos fines inmediatos.

## En la Municipalidad de...

esa tesis los dineros del acarreo, seis mil quinientos colones anuales, vendrán a las arcas municipales.

La del ex-comunista Alvarado: "Que se mejoren algunas cláusulas del contrato y se saque a licitación con la base del pago actual que hace el contratista de sesenta colones al año". Esa tesis advierte que el contratista actual puede continuar trayendo por su cuenta en sus carretones su propia carne y la de los que quieran entenderse con él. Tiene también el inconveniente de que admite ventaja para el contratista, que tiene capital pequeño invertido en carretones viejos, lo cual le libra de la inversión que tendría que hacer en carretones nuevos cualquier otro competidor.

La del Gobernador: Que se prorrogue el contrato tal y como está; y si es posible que se le dé una feria porque el negocio no tiene importancia.

Carballo defiende su tesis, ataca los números negros de Alvarado y dice al Gobernador que tome el lápiz y haga números para que pueda dar solidez a sus afirmaciones. Concluye afirmando que aunque los ingresos netos se redujeran a tres mil colones al año, sería inconveniente ese ingreso para la Municipalidad

y no para un particular; que es inconveniente, y ello no podría impedirse, que un expendedor de carne sea el contratista, porque además de procurar un mejor servicio de acarreo para él en perjuicio de los otros, tiene el inconveniente esa situación de que los demás expendedores pagándole una suma gruesa por concepto de acarreo, estarían pagando su propia competencia desleal, porque que tal privilegio podría, con los beneficios del acarreo abaratar, ligeramente la carne en términos imposibles para ellos.

El caballo de batalla de Alvarado, a cuya tesis se replegaron todos los municipales de mayoría, fué el de que los Gobiernos y Municipalidades son y tienen que ser malos administradores. Que es inevitable y humana esa tolerancia; que los bienes públicos, "considerados bienes de Tática Dios" siempre eran tratados con desdén y era inevitable; que mientras un empleado municipal o de gobierno se "fumaba un puro y se rescaba la panza" un empleado particular tenía que trabajar. A propósito de todo eso, tuvo Alvarado la frase que sirve de subtítulo a esta crónica; y a ella contestó Carballo con la que también copiamos al principio.

## Magníficas lavadoras manuales de FABRICACION NACIONAL

Valen solamente \$ 18.00 y economizan miles de colones en tiempo y en energía

Pida informes a los Teléfonos 5421 Antonio Valerín 3661 Pul. El Gato Negro

Inmediatamente se le enviará una señorita experta que le demostrará la eficiencia de estas lavadoras de ropa

## El petróleo en la re...

VIENE de la Pág. TRES—ternacional entre México y los EE. UU.

En el terreno de la lucha anti-imperialista, la intervención yankee es mucho más enérgica, se trata del petróleo, y se trata también de los actuales momentos, en que el petróleo juega el papel decisivo en la matanza interimperialista. Se trata de las reservas de petróleo del imperialismo yankee, amenazadas por sus legítimos dueños, el Gobierno y el pueblo de México.

Las circunstancias que determinaron la expropiación de los bienes de las compañías petroleras, son también aspectos importantes de la lucha contra el imperialismo. Las autoridades competentes de México fallaron a favor de los trabajadores nacionales en un conflicto de trabajo con las compañías. Estas se negaron a aceptar el fallo, se rebelaron contra las leyes de México, y con el propósito de continuar gozando de sus privilegios, trataron de obligar al Gobierno a transigir, paralizando sus actividades con el objeto de paralizar los medios de transporte, las industrias, y las demás actividades de la República. Se trataba de una cuestión de necesidad pública. La expropiación se efectuó.

Es aquí que surge el Comité Dies, el Federal Bureau of Investigation y el capitalismo

yankee. Como en 1914, la acción del imperialismo yankee se desplaza desde la presión diplomática del Departamento de Estado, hasta la provocación para alterar la situación política de México. La campaña de desprestigio, de alarmas, de falsedades son parte del plan Dies. Pero también forman parte de este plan el financiamiento y el contrabando de armas por la frontera, para aperrar a los traidores, cuya cabeza marcha Almazán.

El corresponsal de "Noticias de Hoy" de la Habana en New York dice que "Por la frontera pasan, tras la cortina de humo de supuestos complotes comunistas, cargamentos de armas comparados con el oro de las empresas petroleras y de los grandes latifundios desposeídos". Mr. Dies tiene su de la frontera, en el Estado de Texas. Desde allí dirige este cuartel general del otro lado servidor de los intereses imperialistas yankees, la campaña contra el Gobierno de Cárdenas y el tráfico de armas con que sus amos pretenden impedir que el pueblo de México goce con pleno derecho de las riquezas de su propio suelo. El imperialismo yankee contra la Revolución Mexicana, es la fuerza que se opone a las demandas del pueblo de América Latina. Por una vida mejor y una economía popular.

de la guerra; pues en tal caso el simple cambio de nombre sería una maniobra burda que no serviría sus finalidades. Por otra parte, el Pleno considerará que cambiar de nombre al Partido y paralelamente variar la orientación doctrinaria del mismo, en particular en lo que ésta se relaciona con los problemas de carácter internacional planteados en la actualidad, constituye una verdadera capitulación.

## SASTRERIA

### LA ULTIMA MODA

DE HAROLD NICHOLAS

Teléfono 4777

Apartado 252

EN FORMACION LA SERIE

## SANTA MARIA

Tome hoy mismo su acción \$ 2 semanales